

Wer Gott erkennen und ohne Gefahr von Gott
spekulieren will, der schau in die Krippe, heb
unten an, und lerne erstlich erkennen der
Jungfrau Maria Sohn, geboren in Bethlehem, so
der Mutter im Schoß liegt und säugt, oder am
Kreuz hängt, darnach wird er fein lernen, wer
Gott sei. Solches wird alsdann nicht schrecklich,
sondern aufs allerlieblichste und tröstlichste sein.
Und hüte dich ja vor den hohen fliegenden
Gedanken, hinaus in den Himmel zu klettern
ohne diese Leiter, nämlich den Herrn Christus in
seiner Menschheit, wie ihn das Wort vorschreibt
fein einfältig; bei dem bleibe und laß dich von
der Vernunft nicht davon abführen, so ergreifst
du Gott recht.